

Enigme résolue ?

En faisant visiter l'église de Contamine-sur-Arve, j'ai toujours été intrigué par les deux lettres :

P et **A**, qui se trouvent au cœur du linteau de la porte d'entrée.

J'avais essayé d'y trouver une signification et mes recherches restaient vaines. Il me semblait que cette porte datait de peu, sinon du 19e siècle, et puis voilà qu'au hasard des recherches des uns et des autres, Paul Guichonnet et Andrée Blanc me communiquent l'emblème des pères Barnabites qui résidèrent à Contamine de 1615 à 1792, et sur cette emblème nous retrouvons-nous les deux lettres :

P et **A**.

Sur cet emblème reproduit ci-dessous, sous la croix, se trouvent les représentations croisées de la plume et du bâton de l'enseignant. Ces représentations symbolisent la double vocation de l'ordre : évangélisation et Contre-réforme par la publication d'ouvrages et l'éducation dans leurs collèges.

La Congrégation étant placée sous le patronage de saint Paul, il est probable que les deux lettres signifient :

Paulus Apostolus - Saint Paul apôtre.

Quant à la couronne de type antique, elle doit être un hommage à la Vierge Marie "Reine des Cieux".

Il manque effectivement sur la porte d'entrée de l'église quelques attributs, notamment le bâton, la plume et la couronne ; cependant si l'on peut admettre que la signification est juste, alors cette porte d'entrée est très ancienne puisqu'on pourrait la dater du 17e siècle, lors de la reconstruction de l'église (1615-1620).

Il faudrait encore pouvoir faire une étude de la date de la coupe du bois qui a servi à faire cette porte (dendochronologie) et ainsi avec certitude affirmer que nous avons là une pièce importante du patrimoine.

Lorsque vous rentrerez dans l'église de Contamine-sur-Arve, levez un peu les yeux et vous verrez l'emblème des pères Barnabites.



Michel Pessey Magnifique